
ORTSBEIRAT UTTERSHAUSEN 

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Uttershausen vom 26.09.2024 
im DGH Uttershausen 

Anwesende Ortsbeiratsmitglieder• 

Anna Hämel, Florian Steiner (verspätet), Verena Donners und Nina Breiter. 
Weiterhin anwesend waren 8 interessierte Uttershäuser Bürger*innen. 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Feststellen der Beschlussfähigkeit 

3. Bericht der Ortsvorsteherin 
4. Haushaltsplan 2025 

5. Verschiedenes 

Zu Punkt 1 der TO: 

Um 19:30 Uhr eröffnet Anna Hämel die Ortsbeiratssitzung und begrüßt die 
anwesenden Bürger*innen. 

zu Punkt 2 der TO: 

Anna Hämel erläutert, dass der Ortsbeirat auch durch die Abwesenheit von 
Florian Steiner beschlussfähig ist. 

zu Punkt 3 der TO: 

Die Ortsvorsteherin berichtet zunächst über bisherige Aktivitäten in 2024: 

Müllsammelaktion am 23. März 2024, bei der insgesamt 25 Helfer*innen 

mitgemacht haben 

- Arbeitseinsatz am 17. August 2024. zum Verschönern des Dorfes anlässlich 
der Jubiläumsfeier zum 950-jährigen Bestehen von Uttershausen. 30 
fleißige Helfer*innen unterstützen hier tatkräftig. Außerdem wurde ein 
Stein als Denkmal zu 950 Jahren Uttershausen gesetzt. 

- Jubiläumsfeier am 31 . August und 1. September 2024, welches ein tolles 
Fest mit vielen unterschiedlichen Aktivitäten war und zu dem es viele 
positive Rückmeldungen gab. Anna Hämel bedankt sich bei dem Orga-Team 
und allen anderen, die tatkräftig angepackt und unterstützt haben, um das 
Fest zu organisieren! 

Des Weiteren berichtete die Ortsvorsteherin dann noch zu folgenden Themen: 

- Ehrung Stadtradeln 2023 — Das Team Uttershausen belegte den 1. Platz 
und bekam einen 50 Gutschein von Edeka überreicht. Es wurde einstimmig 
beschlossen den Gutschein an die Gruppe der Feuerwehrfrauen zu 
spenden. Das Geld soll für das Befüllen der Geschenketüten für die Kindern 
am Weihnachtsmarkt ausgegeben werden. 

- Alle Teilnehmer*innen des Stadtradelns erhielten auch Einzelurkunden. 
Bester Fahrer in der Einzelwertung war Klaus Urbanek. 

Es soll zeitnah einen Termin zum Aufräumen der Räumlichkeiten am DGH 
geben, die bisher von der Feuerwehr genutzt wurden. Danach kann ein 
Termin auf der Gemeinde zur Erstellung der Nutzungsverträge gemacht 
werden. 



- Der Glasfaserausbau durch die Firma Goetel in Uttershausen ist 
abgeschlossen. Mittlerweile sind auch alle Haushalte angeschlossen. 

zu Punkt 4 der TO: 

Die Ortsvorsteherin nennt die Punkte aus dem Haushaltsplan 2024 und die 
Rückmeldungen, die der Ortsbeirat von der Gemeinde erhalten hat: 

Farbe und Equipment zum Streichen des Dorfgemeinschaftshauses Die Farbe 
und das Equipment stehen bereit und können auf der Gemeinde abgeholt 
werden. 

Neue Lichterketten für den Weihnachtsbaum auf dem Dorfplatz 
Für neue Lichterketten stellt die Gemeinde 500,00 € bereit 

- Motorsende und Rasenmäher für die Arbeitseinsätze der Dorfgemeinschaft 
Diesen wurden abgelehnt. Wird Equipment benötigt, kann dies jederzeit 
auf der Gemeinde geholt werden. 

- Instandsetzung der Aschebahn auf dem Sportplatz in Uttershausen 

Dies wurde abgelehnt, da sich die Frage stellt, in weit eine zweimalige 
Nutzung pro die Kosten zur Instandsetzung rechtfertigt 

In den Haushaltsplan 2025 werden folgende Punkte aufgenommen: 

- Der offizielle Fahrradweg in Uttershausen verläuft zwischen der 
Anrufschranke und dem Sportplatz auf einem Feldweg, der sehr uneben ist 
und bei nassem Wetter stark verschmutz ist. Der Ortbeirat Uttershausen 
beantragt die Erstellung eines geteerten Weges. 

- Ein Nebenraum in der Friedhofshalle, den die Pfarrerin u a. zum Umkleiden 
nutzt, ist nass und es riecht unangenehm. Der Ortsbeirat beantragt die 
Instandsetzung des Raumes. 

Der Haushaltsplan für das Jahr 2025 wurde einstimmig durch den Ortsbeirat 
beschlossen. 

Zu Punkt 5 der TO 

Folgende Punkten wurden unter ,Verschiedenes' thematisiert: 

- In der Turnhalle und außen gibt es kleine Mängel die behoben werden 
sollten (z. B. nur zu Hälfte verputzte Wand) 

- Im DGH, insbesondere in den Räumlichkeiten der Bücherei ist die Decke 
schimmelig und muss behandelt werden. 

- Es wird angeregt einen Verkehrsspiegel an der Ausfahrt des Hessenwegs 
auf die Jägerstraße zu installieren, um den Verkehr besser überblicken zu 
können. 

- Es gibt eine Übersicht mit Baulücken im Dorf — hierzu hat die Gemeinde 
die Grundstücksbesitzer hinsichtlich eines Verkaufs angesprochen 

- Mitte / Ende nächsten Jahres muss eine neue Liste für mögliche 
Kandidat*innen für die nächste Periode des Ortsbeirates erstellt werden. 
Wer Interesse hat, kann sich gern bei Anna Hämel melden 

- Zum 50-jährigen Bestehen der Gemeinde Wabern fand ein Radtour durch 
die Waberner Orsteile statt mit unterschiedlichen Stops in den einzelnen 
Ortsteilen 

- Parksituation Mönchhofstraße — Ordnungsamt war da, jedoch war zu 
diesem Zeitpunkt kein Auto da und es wurde niemand angetroffen 

- Verschmutzte Fahrbahn / Gehweg in der Chattenstraße durch herunterfallende 
Äpfel 



- Es gibt noch keine weiteren Informationen bzw. keine Lösung zur Erstellung 
der Wege auf dem Friedhof um alle Gräber auf einem ebenen Weg zu 
erreichen 

- Auch die Fertigstellung der Heinrichstraße bis zum Eingang des Friedhofs ist 
noch in Klärung zu welchem Zeitpunkt dies erfolgen kann. 

- Kleiner Arbeitseinsatz am Friedhof zum Schneiden der Hecke am 4. Oktober 

2024 

- Helferparty der 950-Jahrfeier am 5. Oktober 2024 

Schlusswort: 

Die Ortsvorsteherin beendet die Sitzung um 20:05 Uhr und bedankt sich bei allen 
Anwesenden für die Teilnahme an der Sitzung. 

Uttershausen, den 26.09.2024 

vors henn Schriftführerin 

Anna Hämel Nina Breiter 


